

Cuba: una cederista nonagenaria



Por Aida Díaz Chang

“Yo he disfrutado mi labor en las tareas de la Revolución”, expresó con alegría a Radio Habana Cuba Gloria Menéndez Morales, una cubana de 93 años de edad, con domicilio en la barriada habanera del Vedado.

En estos días de celebración por el Aniversario 56 de los Comités de Defensa de la Revolución, (CDR), Gloria rememora su ingreso en la mayor organización de masas del país, de la cual es fundadora. A mi padre lo nombraron presidente y toda la familia se incorporó inmediatamente a cada tarea que se encomendaba.

Por entonces pocos ponían reparos para hacer una guardia de vigilancia. Había que cuidar, estar alertas. Los trabajos voluntarios eran cumplidos y resolvían problemas de limpieza de calles, jardines, en la recolección de materias primas. Cuidábamos de la salud de los vecinos y competíamos un CDR con otro para ver cuál entregaba más donaciones de sangre, realizaba más labor comunitaria, expresa con entusiasmo.

Durante 23 años nuestra entrevistada fue presidenta de su CDR. En ese lapso recibió la condecoración por la “Vigilancia” en el barrio, y la “28 de septiembre”, la más importante condecoración que entrega esa colectividad.

Una de las razones por las cuales mi CDR siempre salió ganador de la emulación --señala esta dama nonagenaria -- fue porque nunca se quedó un niño si vacunar, durante las campañas de vacunación. No fallamos en hacer las pruebas citológicas a las mujeres de la cuadra. Por cierto, a una de ellas, que se negaba, la convencí y resultó que tenía un cáncer en etapa primaria. Se salvó gracias a que lo descubrieron a tiempo, asevera.

Gloria considera que el trabajo de hoy de los CDR ha disminuido con respecto a su etapa anterior. Aunque ella continúa activa, pues asesora a los directivos del comité de su cuadra y ayuda con la propaganda, siente la pérdida de entusiasmo a la hora de acometer las tareas del barrio, la poca movilización de algunos los miembros, en especial de los jóvenes. Creo que hay que acercar a la juventud a los CDR, buscar motivaciones a la luz de los nuevos tiempos, modernizar las tareas.

Actualmente los CDR, que puja por revivir el esplendor de sus primeros años de vida, cuentan con casi ocho millones de miembros. El único requisito que se considera para ingresar en sus filas es haber cumplido los 14 años de edad.

Los Comités de Defensa de la Revolución fueron fundados por Fidel Castro en un acto multitudinario que tuvo lugar el 28 de septiembre de 1960 en la explanada ubicada frente al Palacio Presidencial, hoy Museo de la Revolución, en La Habana. Su misión principal estaba dirigida a contrarrestar la injerencia externa y los actos de desestabilización contra la incipiente Revolución Cubana.

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/106831-cuba-una-cederista-nonagenaria>



Radio Habana Cuba